
 

令和２年度第７回宮城大学教育研究審議会 議事録（令和２年８月定例） 

 

開催日時 令和２年８月１９日（水） １４：３０ ～ １６：２５ 

開催場所 大和キャンパス本部棟３階 大会議室 

太白キャンパス管理棟２階 大会議室 

遠隔システム利用 

出席者 【大和キャンパス 大会議室】 

川上学長兼理事長，正木副理事長，西條理事（総務・人事労務担当），工藤理事（財務・

施設担当），藤田事務局長 

【太白キャンパス 大会議室】 

西川食産業学群長兼研究科長，井上（達）食産業学群副学群長，笠原食産業学研究科副研

究科長 

【遠隔システム利用】 

川村理事（教育，学術情報，国際交流担当）兼副学長（教育，学術情報，国際交流担当）

兼基盤教育群長，風見理事（研究，産学地域連携担当）兼副学長（研究・産学地域連携担

当），武田理事（学生支援担当）兼副学長（学生支援・広報担当），井上（誠）副学長（入

試改革，高大連携担当）兼アドミッションセンター長兼キャンパス整備委員会委員長， 

高橋看護学群長兼研究科長，中田事業構想学群長兼研究科長，菅原看護学群副学群長，平

岡事業構想学群副学群長，フェラン基盤教育群副群長，山本基盤教育群副群長，大熊看護

学研究科副研究科長，糟谷事業構想学研究科副研究科長，蒔苗カリキュラムセンター長，

真覚スチューデントサービスセンター長，田邉キャリア・インターンシップセンター長，

茅原学術情報センター長，木村情報システムセンター長，川島国際交流・留学生センター

長，舟引地域連携センター長  

《教育研究審議会構成員２７名中 ２７名出席》 

欠席者 なし 

事務局 高橋（秀）事務局次長兼総務課長，横田地域連携センター副センター長，松本財務課長，

坂企画・入試課長，佐藤（憲）学務課長兼学術情報室長，高橋（征）太白事務室長，佐藤

（尚）学務課副参事，柏葉ＧＬ，大谷ＧＬ，佐藤（秀）ＧＬ，吉川ＧＬ，小野寺ＧＬ，髙

野ＧＬ，齊藤（千），阿部 

議事等の 

概  要 

１ 議事録について 

（１）前回(R2.7.22)議事録の確認について 

議事録原案に対する意見を求めたところ，異議はなく，原案のとおりとすること

が確認された。 

（２）令和２年度第７回宮城大学教育研究審議会議事録署名人について 

今教育研究審議会の議事録署名人として，田邉キャリア・インターンシップセン

ター長を指名した。 

２ 議事 

① 令和３年度科目担当教員配置（案）及び令和３年度非常勤講師人件費・任用方針

（案）について【議案 1】 



議案 1に基づき，初めに川村理事より，令和３年度科目担当教員配置方針及び今

後のスケジュール等について，続いて西條理事より，令和３年度非常勤講師人件

費予算及び任用方針について説明があり，案のとおり承認された。 

  ② 令和２年度非常勤講師任用計画の一部変更について【議案 2】 

    議案 2に基づき，高橋看護学群長及び中田事業構想学群長より，非常勤講師任用

計画について説明があり，続いて西條理事より，令和２年度非常勤教員人件費に

ついて説明があり，案のとおり承認された。 

  ③ 宮城大学学則の一部改正について【議案 3】 

    蒔苗カリキュラムセンター長より，議案 3に基づき説明があり，案のとおり承認

された。（旧）学科の廃止については食産業学部環境システム学科が最初であり， 

    残る３学部４学科についても卒業等により在籍者がいなくなるたびに，学則を

改正し文部科学省に届け出る必要があることを確認した。 

  ④ 令和３年度以降の全学及び各研究科の３ポリシー（案）及び第３回カリキュラム

改編本部会議での検討状況について【議案 4】 

    蒔苗カリキュラムセンター長より，議案 4に基づき説明があり，案のとおり承認

された。大学院（全学）３ポリシー及び各研究科の３ポリシーについては，来年

度入学の学生から適用されるものであることが説明された。また，食産業学群食

資源開発学類の改編については，文部科学省との事務相談を受けて，「名称変更

の届出」ではなく「食資源開発学類の廃止と新学類の設置」，それに伴うカリキ

ュラム改編とすることが説明され，高校生と高校側へのＰＲをしっかり行って

いくことが確認された。 

  ⑤ 新型コロナウイルス感染者等への受験機会の確保について【議案 5】 

    井上（誠）副学長兼アドミッションセンター長より，議案 5に基づき説明がなさ

れた。ウェブサイト公表文案については，一部文言を整理の上，公表することと

して承認された。 

３ 報告事項 

（１）各種報告 

 ① 令和２年度後期授業実施方針について【報告資料 1-1】 

   初めに川上学長から，続いて蒔苗カリキュラムセンター長から，後期の授業では 

面接授業を拡大していく方針であること等が，資料に基づき報告された。 

  ② 令和２年度学年暦の変更について【報告資料 1-2】 

    真覚スチューデントサービスセンター長から，資料に基づき，報告がなされた。 

    試験の必要がある科目では，１５回の授業の中で試験を実施すること，試験期間

を別に置かず１５回で終了することが確認された。 

  ③ 令和２年度卒業証書・学位記授与式の運営方針について【報告資料 1-3】 

    真覚スチューデントサービスセンター長から，資料に基づき，報告がなされた。 

    国歌・学歌の省略については，斉唱せず，演奏のみとすることが確認された。 

  ④ 令和２年度前期授業料減免について【報告資料 1-4】 

     真覚スチューデントサービスセンター長から，資料に基づき，報告がなされた。 

  ⑤ 文部科学省「学生支援緊急給付金」２次推薦結果ついて【報告資料 1-5】 



    真覚スチューデントサービスセンター長から，資料に基づき，報告がなされた。 

  ⑥ 令和２年度全学ＳＤ／ＦＤについて【報告資料 1-6】 

        蒔苗カリキュラムセンター長から，資料に基づき，報告がなされた。実施形態に

ついては，講師２名が来学し，学内の会場から，オンラインで教職員に配信する 

    形とすることが確認された。 

  ⑦ ラーニングコモンズの活動等について【報告資料 1-7】 

    井上（達）委員（コモンズ運営室長）から，資料に基づき，校舎内のコモンズ空

間は利用できないながら，オンラインを活用してラーニングコモンズを機能さ

せていることについて，報告がなされた。 

⑧ キャリア・インターンシップセンターの活動について【報告資料 1-8】 

田邉キャリア・インターンシップセンター長から，資料に基づき，４年生の就職

内定状況等，加えて事業構想学群２～３年生を対象にインターンシップ開発室

とキャリア開発室が共催したインターンシップ対策セミナーについて，報告が

なされた。 

  ⑨ 学生相談室・保健室利用状況について【報告資料 1-9】 

        大熊委員（健康支援室長）から，資料に基づき，学生定期健康診断に合わせてＷ

ＥＢ上で実施した「ストレスに関するセルフチェック」の結果をはじめ，学生相

談室と保健室の活動状況について報告がなされた。 

 （２）教授会審議状況報告 

  ① 看護学研究科【報告資料 2-1】  

    高橋看護学研究科長から，８月５日（水）に第５回教授会を開催し，議事２件を

審議したことが報告された。 

  ② 事業構想学群【報告資料 2-2】 

    中田事業構想学群長から，７月から８月にかけてメール審議を２件実施したこ

とが報告された。 

  ③ 食産業学群【報告資料 2-3】 

    西川食産業学群長から，８月５日（水）に第５回教授会を開催し，議事３件を審

議したことが報告された。 

  ④ 食産業学研究科【報告資料 2-4】 

    西川食産業学研究科長から，８月５日（水）に第５回教授会を開催し，大学院生

の研究指導委託について審議したことが報告された。   

（３）学内委員会等報告 

  ①  研究委員会【報告資料 3-1】 

    風見理事兼副学長から，７月２９日（水）に第４回委員会を開催し，審議事項２

件を審議したことが報告された。令和２年度研究倫理委員会及び研究フォーラ

ムについては，オンラインでの開催を検討中であることが報告された。 

  ② 国際交流・留学生センター【報告資料 3-2】 

  川島国際交流・留学生センター長から，７月２９日（水）に第４回運営委員会を

開催し，審議事項４件を審議したことが報告された。 

③ 地域連携センター【報告資料 3-3】 



  舟引地域連携センター長から，８月５日（水）に第５回運営委員会を開催し，審

議事項２件を審議したことが報告された。 

④ キャンパス整備委員会【報告資料 3-4】 

     井上（誠）キャンパス整備委員会委員長から，８月１９日（水）に第５回委員会

を開催し，２件の報告がなされたことが報告された。 

 

この議事録は，令和２年度第７回宮城大学教育研究審議会議事録である。 

 

 

令和２年８月１９日 

 

公立大学法人宮城大学教育研究審議会 議 長  川 上 伸 昭   印 

 

 

            同    議事録署名人 田 邉 信 之   印 

 

 

 

 

 


